



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLI

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 1122

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península — Un mes, 2 ptas.— Tres meses, 6 id.— Extranjero — Tres meses, 11'25 id.— La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.— La correspondencia a la Administración

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

VIERNES 16 DE AGOSTO DE 1901

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico a su favor de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette sus. en Ginebra 61; y J. J. Joux, Faubourg-Montmartre, 24.

GRAN FABRICA DE LUNAS

y depósito de cristales, molduras, marcos y estampas

JUAN SOLER E HIJO

Plaza de los Tres Reyes, 2. — CARTAGENA.

Lunas en blanco de espejo biseladas y grabadas al ácido.— Vidrieras artísticas para iglesias y salones.— Baldosas cristal para pisos.— Baldosillas para claraboyas.— Lunas de segunda plateadas.— Vidrios sencillos dobles, de color, muselinas, esmerilados, moldados, & c.

PRECIOS REDUCIDOS

PIDANSE TARIFAS

Se platean lunas deterioradas.

De fiesta en fiesta

A penas salidos de la feria, cuyos rumores alegres continúan aún, como persisten en la superficie del lago los círculos concéntricos después de la caída de la piedra, nuevos motivos de divertimento nos salen al paso.

Las variadas playas se pueblan estos días de abigarrada muchedumbre, ávida de gozar unos instantes más. Los Niños ofrecen un programa sugestivo en el que parece haber colaborado Terpsícore y Apolo. Los Alcázares están desde anteañoche en fiesta permanente. Con alegre algarazara se han asomado a aquella hermosa playa gentes de Cartagena y Murcia, de la Palma y Pacheco, de toda la provincia y fuera de ella. La colonia de Cabo Palos prepara sus festejos para divertirse, divirtiéndose a sus huéspedes.

San Javier alberga población numerosa que se baña en espera de

las fiestas murcianas. San Pedro reboza de gente que lo ha tomado como estación de verano, y en todas partes donde hay media docena de edificios y una playa larvada por las olas, se congrega la gente huyendo del calor asfixiante que se gana lejos de la orilla del mar.

Como final de esas fiestas y divertimientos cuyo teatro es la costa, se celebran las fiestas de Murcia que tantos forasteros atraen.

El viaje que le sirve de prólogo no puede ser más sugestivo. El recuerdo de la hermosa huerta, espléndido tapiz de esmeraldas tendido en las orillas del Segura, recrea y expande el espíritu, reanimando en él por un instante las ilusiones muertas. Las corridas de toros, que este año han quedado reducidas a una extraordinaria, no sabemos por qué, atraen con fuerza irresistible, arrancando de las playas a la población que veranea, para después de festejarla con espectáculos fuertemente atractivos, despedirla para sus domicilios hasta el año que viene.

A divertirse locan y hay que aprovechar los momentos que quedan del verano. Agosto nos brinda con multitud de fiestas. Elija cada cual las que le agraden más y dispóngase a las que prepara Murcia para dar motivo a que los cartageneros devuelvan la visita que hicieron a Cartagena los murcianos en los primeros días del presente mes.

A divertirse mientras dura el verano. A aprovechar el resto de la temporada, que ya vendrá el invierno con sus días grises, sus lluvias y sus fríos, a meternos en casa.

TIJERETAZOS

Los ladrones se han llevado cinco mil pesetas de la Diputación de Hacienda de Avila, que está dentro del gobierno civil de dicha capital.

Y no se llevaron al señor gobernador porque emplearon mucho tiempo en fracturar puertas y ventanas.

Sino se lo llevan y dan el gran golpe poniendo a la autoridad en berlina y al país en ridículo.

Por supuesto, en Avila no habrá más que guardias del municipio, de vigilancia, serenos y civiles.

Y como es el país donde veranea el presidente del Consejo y está al llegar la temporada, es posible que haya allí alguna policía secreta planeando el trabajo.

Segun noticias recibidas del Mení, la comisión científica enviada para estudiar el país ha visitado las minas de carbón.

Ya estamos viendo a los carboneros asturianos, andaluces y catalanes pidiendo protección para los años.

El carbón del Mení seguirá el camino que imprimiera al azúcar cubana cuando era nuestra Cuba.

El del extranjero. Vivir para vor.

Al general Polavieja le ha contrariado mucho que se divulgue la noticia de haber escrito una Memoria.

El tiene la culpa. ¿Por qué la escribió?

Han sido indultados los carlistas procesados por la última intentona catalana.

Me alegro, por piedad.

Y ellos se alegrarán también, porque sencillos y áviles, se dedicarán usivamente a preparar otra algarada.

Entre los carlistas, catalanistas, bizenitarras y con memoria que Polavieja ha escrito, dando cuenta de peligros tremendos, está bueno el país.

Parece mentira que sea tan desgraciado habiendo tanta gente sacrificándose por su felicidad.

LOS DRAMAS DE LA MISERIA

Durante dos meses—dice un periódico de Barcelona—ha dormido en la vía pública una desdichada familia por carecer de recursos para alquilar habitación donde poder vivir.

Componen esta familia el matrimonio, dos hijos de catorce y cinco años y otro de pocho.

El desgraciado marido hallábase imposibilitado para trabajar por padecer una enfermedad, y media muerte por el hambre y por los progresos que su dolencia hacía en su débil organismo por toda almorzada ha tenido, una losa de la acera de la calle de la Mina.

Hace algunas noches, un caballero que casualmente pasaba por dicha calle, sorprendido por el espectáculo que se ofrecía a los que lo formaban, les interrogó acerca de las causas que les obligan a dormir en la calle.

La contestación, dada a su pregunta no pudo ser más categórica, ni más triste.

Esta desvalida familia había llegado a Barcelona en busca de trabajo con que atender a su sustento, y no encontrándolo y hallándose agravada la esposa en su dolencia, se veían precisados a pasar los días y las noches en el arroyo; en espera de que llegase el tan anhelado momento en que cesasen sus infortunios.

Ante respuesta de tal índole, el anónimo caballero hizo entrega a la mujer de una moneda de cinco pesetas para que pudieran atender a las necesidades del momento.

La pobre mujer guardó agradecidamente la moneda en el bolsillo de la falda, y momentos después, cuando apona había podido conciliar el sueño, observó que un

granjero, con un caballo, habiéndole quitado de la puerca su hijo, se había ido, intentaba apoderarse de lo que para ellos representaba pan y consuelo.

Entre la familia y el indeseado caballo se volvió a pelear por el fin el granja salió victorioso, destapando con el fruto de su rapina.

Otro caballero anterior de la beneficiada situación en que esta familia se hallaba, e impulsado por sus humanitarias simpatías, dió hospitalidad en su modesta y reducida habitación a estos desgraciados, hasta que el alcalde del barrio de la Mina le puso término a esta odiosa, pagándole el alquiler del piso que desde anteaño ocupan en la calle de San Jerónimo.

LA BOLA DE NIEVE

La prensa ha publicado la noticia de haber sido sancionado el magistrado del Tribunal Supremo, D. Alvaro Lombra, de la instrucción de un proceso contra la Audiencia y juez de primera instancia de Palma de Mallorca, por atropellos que en sus posesiones cometidos en la sustanciación de diferentes pleitos y causas.

El asunto tiene grandes implicaciones. La serie de atropellos judiciales en Palma no es de fecha reciente, pero desde hace de ocho años que las víctimas de ellos vienen padeciendo tremenda persecución por parte de la curia.

El título de desobediencia a las leyes por la curia palmolesa, hasta el punto de no contar hoy con el necesario para la vida, porque sus cuantiosos bienes están embargados y sus rentas embargadas por aquellos carlistas que formaron poderosos grupos para justificar la violación de las importantes leyes de dichas rentas.

El origen de todo es la deuda de quinientos pesetas noventa y siete céntimos de un procurador, y hasta la fecha está indebidamente cantidad ha dado motivo de las atropellos judiciales para embargar bienes por valor de 200.000 duros, no ya los de la esposa, de la Magdalena Sastre, esposa de un hijo menor, don Sebastián Jauris, a quien no le ha valido ni la edad para librarse de la sublección curialesca.

Según la denuncia que obra en el Tribunal Supremo, se han cometido grandes abusos.

A pesar de que de estos no se oye nada

VIDA RUSTICA

101

mlado y tristezas huyen, ni se oye el respirar. El aire es perfumado; el mar lejano brilla, estrecha a otra mi mano, oreo al cielo volar.

—¡Ah! exclamó la doncella interrumpiéndose repentinamente.—Si lo conociera, seguramente me casaría con él. ¡Nuestras almas se comprenderían, estoy segura de ello!.

—¡Afortunadamente es casado!—respondió secamente Victorio.

—¿Por qué deus afortunadamente?—
—Afortunadamente para aquellos que de otra manera no podrían hallar bello este mundo.

Las palabras las pronunció el joven con tono trágico, y con un movimiento expresivo.

—¡Me adúlta!

—¡Bols an ángel!— repuso Victorio pasando a lo siguiente.

—¡Oh, por mi parte!... Pero hablemos de otra cosa. ¿Con que se gusta Ely?

100 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA

Además, es necesario decir que la señorita Jadwiga, quizás para ejercitarse, trataba de trastocar la cabeza de su primo, y se comprende que en tales condiciones, se habla gustosamente sobre poesía:

—Señorita: ¿habéis leído la última obra de El... y (1) pregunté el caballero.

—Debo decirlo, señor Victorio,—respondió la señorita,—que Ely es mi punto débil. Cuando le leo, me parece oír la música de las esferas celestes, y sin querer pienso en los versos de Ujejski: (2)

Vagando por las nubes
hundido en el silencio,

(1) Adam Assyk, uno de los mejores líricos modernos, nacido en 1838. Escribe bajo el pseudónimo de El... y, Conquistó fama con la novela humorística «La Señorita Leogadia». Son admiradas sus líricas que unen a una forma espléndida una ironía final.

(2) Cornelio Ujejski, nacido el 1823. Bajo ciertos aspectos pertenece a la escuela poética antigua. Sus últimas producciones líricas en especial, tienen la influencia de Julio Slowaki, que conoció en París el 1847: sus mejores obras son «Maratón», aún cuando recuerda demasiado a Lord Byron, y «Cantos de Salomón».

VIDA RUSTICA

97

dolorosas llagas lamien los perros, ó como a Tómas, que se espiró siego. Pero Dios sabe lo que se hace, y sabe también recomponer a sus hijos. Considerad la desgracia que ha caído sobre nuestro marido, como un castigo del cielo por el grave delito de emborracharse, y dad gracias a Dios de que con aquel castigo terrenal, quizás le ha perdonado todos sus culpas para la vida futura.

La infeliz mujer miró por un momento, con sus ojos negros, al sacerdote, después, sus miradas se dirigieron a la inclinación, marchóse ligeramente pronunciando una palabra, y se fue.

Sólo cuando se halló en el camino de retorno, el frío oprimióle el pecho por el dolor, quiso llorar, pero sus ojos no tuvieron lágrimas...

—¡Eran cosas de lindezas de la curia palmolesa, que la curia palmolesa!—le dijo, mirándole con ojos que se veía una sombra azul, un anochecer de la noche, y un día de la mañana, también alocado de curia. Era un día de la mañana que daba su paseo de la tarde acompañada de su primo Victorio. La noble señorita era una bella muchacha.